
SEJOUR à KOUBRI du 17 novembre au 9 décembre 2021

À la garderie de Mogtedo:
 Constater la fin des travaux pour le bâtiment scolaire et le préau.

Le bâtiment de l’école Le préau qui a été dallé Il sert en de nombreuses occasions

 Discuter avec Bassilatou de sa formation. Prospecter pour d’autres sessions de formation dans une
autre école de Ouagadougou.

Bassilatou a pris de l’assurance grâce aux 2 semaines où elle est allée en formation dans une école 
maternelle de Ouagadougou. Elle tient bien les enfants qui sont nombreux pour une personne seule (27) et leur 
parle de plus en plus en français tout en traduisant systématiquement en mooré. 

Je précise que les habitants de ces villages parlent leur langue maternelle (ici le mooré) et très peu 
parlent le français qui est la langue des études et de l’administration.

Ils utilisent surtout ardoise et craies comme dans toutes les écoles du Burkina: c’est le plus simple! Ils 
récitent aussi des petites comptines, les jours de la semaine, les mois de l’année..

L’enseignement au Burkina n’appelle pas à la créativité mais c’est leur façon de faire comme dans de 
nombreux pays d’Afrique…J’aurais aimé que ce soit plutôt un jardin d’enfants mais ici, cet esprit d’éveil 
n’existe pas.. il faut que ce soit sérieux(lire, écrire et compter).

Lucien qui a permis la construction de cette école sur son terrain
et Bassilatou (la jeune enseignante) avec les enfants.



Dans la classe, les âges des enfants vont de 3 à 6 ans. 
J’ai vu avec Bassilatou comment différencier un peu et utiliser les 
tables pour faire des groupes. 
Nous avons fait classe à deux et je leur ai présenté des puzzles, des 
lotos, des perles à enfiler…
Nous avons confectionné un livret unique à partir des 4 livrets 
proposés par le ministère de l’enseignement au Burkina. Impression et 
reliure faite à Koubri pour chaque enfant de 4 et 5 ans. C’est revenu 
beaucoup moins cher!

A Ouagadougou, j’ai rencontré la fondatrice d’une école maternelle privée qui a accepté 
que Bassilatou vienne en stage 2 semaines en janvier 2022 ; J’ai visité les 3 sections de maternelle et reçu un 
accueil chaleureux. Les locaux n’ont bien sûr, rien à voir avec ceux de Mogtedo. (toboggans dans la cour et 
petits tricycles) mais Bassilatou va pouvoir enrichir sa pédagogie et apprendre chants et comptines.

Réunion avec le bureau des parents d’élèves: 

Un matin, j’ai rencontré une partie du bureau 
des parents d’élèves: 
le président, le vice-président (traducteur) et la 
trésorière.
Sujets débattus: 
- nombre d’enfants dans la classe: l’an prochain, nous 
limiterons les inscriptions à ceux qui ont 4 et 5 ans. Ce 
sera difficile car il y a beaucoup de demandes 
notament pour que cette “école-garderie” fonctionne 
toute la journée.

Pour l’instant, elle ne fonctionne que 5 matinées par semaine. La faire fonctionner plus, nécessite 
d’autres moyens: il faudrait embaucher une personne supplémentaire pour aider Bassilatou.  

- frais de scolarité: ils sont minimes (7 000 F pour l’année soit 10 €). J’ai bien insisté pour que les parents paient 
leur participation sans laquelle cette “école” ne peut pas fonctionner. D’ici 2 ans, les frais augmenterons un peu.
Nous avons décidé d’aider 4 enfants dont les familles sont vraiment dans le besoin.

- horaires: la  matinée dure 3h30, de 8h à 11H30 avec cantine 2 jours par semaine à 11H30.



Puis, il y a eu une rencontre avec les parents d’élèves. Ils sont bien sûr très heureux de cette “école” et 
très reconnaissants. Nous avons parlé du problème de l’eau. 

Pour le moment Lucien, porte chaque matin 2 jerricans d’eau avant de repartir à son travail. Les enfants 
peuvent boire et se rincer les mains. Ça reste quand même très insuffisant. Nous allons installer un polytank qui 
a une grosse contenance et qui allègera la tâche de Lucien. Les enfants pourront se savonner abondament si 
besoin au moins avant de manger.

 Voir comment fonctionne la cantine. 
La cantine a commencé à fonctionner pendant que j’y étais. Elle fonctionnera 2 fois par 

semaine avec 2 mamans bénévoles. Repas fait dehors sur feu de bois à base de riz. Les enfants se sont régalés !! 
plus un bruit ! Ce sont les parents qui portent chacun du riz et de la farine de maïs et 500 Fcfa pour les 
condiments.

Projets futurs     :  
Construire une terrasse couverte devant la classe qui aurait plusieurs fonctions :
-accueillir le polytank
-protéger du soleil, de la poussière et de la pluie en saison pluvieuse.
-permettre le rangement des cartables et des chaussures

Le devis se monte à 1 800€

Il faudra envisager aussi la construction de latrines.

Voilà un résumé fidèle de tout ce qui se construit grâce à vos dons et aux actions que "wa-iba" organise. Si vous 
jugez que tout ça vaut le coup, continuez à nous aider. 

Je vous en remercie!!! 

Si vous avez des questions, n’hésitez pas : Marie Manescau 06 28 08 06 01

Pour tout don ou virement mensuel, veuillez vous adresser à :  
Association WA-IBA,  5 rue Beauséjour  64140 BILLERE    

 


